

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 03 de diciembre de 2013.



EDUCACIÓN

Estatal: Arrasan estudiantes de la UAEM en olimpiadas

Nacional: Llamado de la OCDE a la acción para abatir retraso educativo

SALUD

Estatal: Dan medicina caduca a pacientes con VIH

Nacional: Onusida: 40 por ciento de los nuevos casos de VIH, en jóvenes entre 15 y 24 años

Internacional: Alienta EU a fortalecer fondo mundial contra el sida

ECONOMÍA

Estatal: Consiguen líneas de crédito tras aprobación del Congreso

Nacional: Se compromete Peña Nieto a ejercer recursos “con oportunidad” en 2014

Internacional: En Hong Kong, un millón de personas viven en jaulas de alambre o minicubículos

POLÍTICA

Estatal: Familias demandan al gobierno de Morelos aclarar proyecto de centro cultural deportivo

Nacional: Entre reclamos, senadores aprueban en lo general la reforma político-electoral

Internacional: Ucrania, semiparalizada y dividida; hoy vota el Parlamento disolución del gobierno

EDUCACIÓN

Estatal:

Arrasan estudiantes de la UAEM en olimpiadas

Los estudiantes de la Escuela de Técnicos Laboratoristas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), arrasaron en la XXII Olimpiada Estatal de Química al obtener cuatro primeros lugares y un total de 14 reconocimientos, mismos que fueron entregados durante la premiación realizada en el auditorio del Centro de Investigaciones en Ingeniería y Ciencias Aplicadas (CIICAp) de la máxima casa de estudios. Los alumnos de la Escuela de Técnicos Laboratoristas resultaron ganadores de acuerdo a la siguiente categoría: en el nivel A compitieron los estudiantes de tercer año con los siguientes resultados: primer lugar León Francisco Alday Toledo y Rodrigo Pedraza Galeana, segundo lugar Julio César Roldán Arizmendi y Jesús Antonio Ramírez Gutiérrez y en tercer lugar Zyanya Jhoana Alvarado Romero y Erick Aarón Vences Martínez. En el nivel B participaron los alumnos de primero y segundo año, quedando en primer lugar Guillermo Obed Morales Cepeda y Pedro Eduardo García Rojo, en segundo lugar Laura Beatriz Castro Gómez y Rebeca Silva Rosillo, y en tercer lugar José Manuel González Vázquez, Diego Nicolás Robles Castillo, Cipriano Ariel González Trejo y Patricia Sumano Arellano, quienes fueron asesorados por la profesora Berenice Andrea de Carrera. Otros universitarios destacados fueron los alumnos de la Preparatoria de Cuautla, Jesús Molina Reyes y Tláloc López Sánchez, quienes obtuvieron el primero y segundo lugar respectivamente en el nivel A, mientras que en el nivel B, Héctor Ángel Martínez Castrejón, Catherine Ramírez Chávez obtuvieron primero y segundo lugar de su categoría. Por la Preparatoria de Puente de Ixtla fueron distinguidos con tercer lugar en el Nivel B Omar César Trejo Pichardo y Luis Ocampo Altamirano.

El Regional del Sur, p.8, (Redacción) y **La Unión de Morelos**, p.12, (Salvador Rivera).

Busca el SITAUAEM incremento del 12% directo al salario

Por unanimidad, la asamblea general del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (SITAUAEM) acordó emplazar a huelga a la máxima casa de estudios de Morelos, exigiendo un incremento del 12 por ciento directo al salario. En el auditorio "Gral. Emiliano Zapata" del Campus Chamilpa de la UAEM, los académicos sindicalizados escucharon las propuestas de las secciones sindicales que plantearon a la asamblea propuestas de incremento salarial del seis y hasta el 25 por ciento, por lo que se acordó que el punto medio de la propuesta era solicitar el 12 por ciento, el cual quedó inscrito en el pliego de peticiones. En la misma asamblea se integró y tomó protesta al Comité General de Huelga, el cual será presidido por Margarito Juárez Atrisco de la Preparatoria Diurna 2; Germán Ramírez Ponce de la Preparatoria Diurna Uno, es el secretario; y como vocales Beatriz Arias Atayde del Instituto de Ciencias de la Educación y Óscar Rivera Bahena, de la preparatoria de Puente de Ixtla. Mario Cortés Montes, secretario general del SITAUAEM, en entrevista informó que el acuerdo de la asamblea fue emplazar a huelga a la UAEM a las 12:00 horas del 1 de febrero del 2014. "El acuerdo fue solicitar 12 por ciento de incremento directo al salario y en el tabulador que aplica en todas nuestras categorías, así como la reparación de todas nuestras violaciones que son del orden de 40 y corresponden a algunas unidades académicas, no todas", dijo. Informó que el lunes 9 de diciembre, al medio día, el comité general de huelga y el comité ejecutivo central acudirá a la Junta Local de Conciliación y Arbitraje para depositar el emplazamiento de huelga.

La Unión de Morelos, p.p.-12, (Salvador Rivera).

Presentan Foro-Exposición cultural en la UAEM

En el marco de las celebraciones por la Revolución Mexicana de 1910, estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), llevaron a cabo un Foro-exposición denominado "Zapatismo y magonismo en la revolución mexicana", donde se presentaron varias actividades como la muestra El zapatismo en la revolución mexicana, comentada por Víctor Hugo Sánchez Reséndiz, una mesa de debate "Historia del anarquismo en México" y un tianguis cultural en el que participaron más de treinta expositores con diferentes stands con productos hechos a mano, dulces tradicionales, productos medicinales y de belleza, joyería, artesanías, material zapatista y libertario, entre otros artículos de interés.

El Regional del Sur, p.23, (Keren Rangel).

Realiza la UAEM pruebas rápidas para detectar Sida

En el marco de las actividades del Día Mundial de la lucha contra el VIH/Sida, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, realizó pruebas rápidas de detección, tras dar a conocer especialistas, que la mayor incidencia de la enfermedad se encuentra entre la población joven de entre 15 y 29 años de edad. La directora de la Facultad de Farmacia de la UAEM Verónica Rodríguez López, afirmó que a pesar de los avances de investigación y prevención contra el VIH/Sida que se han tenido desde hace 30 años cuando se presentó el primer caso, la incidencia nacional y estatal sigue siendo muy alta, por ello exhortó a las autoridades a

continuar con las campañas de difusión, en lo que tanto a prevención como a tratamiento se refiere. Destacó que la Facultad de Farmacia de la UAEM desde sus inicios, nació con un fuerte compromiso social especialmente orientado a la prevención y alivio de los problemas de salud que aquejan a la población. Por lo que además, se celebró la Décima Segunda Feria del Sida que tuvo por objetivo crear conciencia en la prevención y el tratamiento así como atención a los afectados con esta enfermedad. Rodríguez López reconoció que si bien es cierto que en los últimos años han tenido avances significativos en la lucha contra el Sida, entre los que destacan la disminución de decesos de personas infectadas por el VIH y el incremento en la calidad de vida de los pacientes, todavía en México no se puede hablar de estar en el camino de alcanzar la meta de cero nuevas infecciones. Sin embargo, dijo que de estos nuevos casos, el 30 por ciento corresponde a jóvenes de entre 15 a 29 años de edad, por lo que los obliga a replantear la estrategia redoblando esfuerzos especialmente entre los jóvenes que requieren de hacer conciencia sobre su responsabilidad en el cuidado de sí mismos y su salud en general.

El Regional del Sur, p.9, (Redacción) y **Diario de Morelos**, p.4, (Florencio Hernández).

Octagonales en voleibol para La Salle de Nezahualcóyotl

Los equipos de voleibol de la Universidad La Salle de Nezahualcóyotl se llevaron los octagonales de voleibol de las ramas femenil y varonil del LX aniversario de la Universidad de Morelos, en partidos que se llevaron a cabo en las instalaciones de la UAEM para dar paso a los 16 escuadrones que se dieron cita en esta competencia que es de alto nivel. En la rama varonil el primer lugar fue para la escuadra de la Universidad La Salle, dejando en el segundo lugar a la Universidad La Salle del Distrito Federal y el tercero a los Venados de la Universidad de Morelos, y en la femenil, el sexteto de la Universidad La Salle se hizo del título, dejando en el segundo puesto al Distrito Federal y el tercero para las Venaditas de la Universidad de Morelos. También tomaron parte en el evento los sextetos, en ambas ramas del Tecnológico de Zacatepec, de la Universidad de Tlaxcala, la Anáhuac, de la Universidad del Valle de México de Puebla y del Instituto Politécnico Nacional. En el torneo interpreparatoriano, en el balompié, en la rama varonil, Jojutla dio cuenta 2-0 de Técnicos Laboratoristas, mientras que Tres Marías pasó 1-0 sobre Jojutla, y en la rama femenil, Preparatoria dos 2-0 a Jojutla y Técnicos Laboratoristas y Cuautla salieron de la mano con el 1-1.

La Jornada Morelos, p.15, (Ignacio Cortés).

Preocupante que en las calles de Morelos halla presencia del Ejército: Javier Sicilia

El poeta Javier Sicilia, líder del Movimiento por La Paz con Justicia y Dignidad de México, calificó como “preocupante” la presencia del Ejército Mexicano en las calles de la capital morelense. Cuestionado sobre la incorporación del Ejército Mexicano en tareas de prevención en las zonas más críticas de la entidad –comenzando por la capital morelense--, el activista se mostró preocupado. Entrevistado en tanto le daba mantenimiento a la Ofrenda de las Víctimas de la Violencia –ubicada a unos pasos del acceso principal de la “Casa de Morelos”, sede del Poder Ejecutivo--, Javier Sicilia advirtió que esta medida “evidencia que el Estado está rebasado y que nos señala que la política a la que nos adherimos de Graco Ramírez no está funcionando, que es un fracaso y no está funcionando, no porque no esté bien planteada, sino porque no se está activando. Es preocupante, porque se habla de un Estado rebasado que necesita del Ejército para protegerse y proteger a los ciudadanos y, eso significa empezar a mirar el fracaso de la democracia y eso es muy triste, que el Estado tenga y los ciudadanos tengamos que tolerar al Ejército, cuando deberíamos vivir en un Estado de paz”, aseveró.

La Jornada Morelos, p.4, (Dulce Maya).

Alistan hoy registro de becas Pronabes

A partir de hoy se abre el portal electrónico para el registro del Programa Nacional de Becas para la Educación Superior (Pronabes), en el cual el Gobierno del Estado aportará 28 millones de pesos para 2 mil 400 becas. El Gobernador Graco Ramírez, comentó ayer en entrevista que al implementar la Beca Salario se tuvo una dificultad con las becas Pronabes, lo que provocó que algunos estudiantes de la Normal de Cuautla realizaran insistentemente demanda de los apoyos que sólo se otorgan por condición económica y mejor promedio a los estudiantes universitarios. El mandatario destacó que las becas se otorgan como parte de una coparticipación entre los gobiernos federal y estatal, por 28 millones de pesos cada uno. Y anunció que a partir de hoy, martes, se activará un portal electrónico en el que los becarios renovantes puedan inscribirse, de los que se esperan 2 mil 400 estudiantes. “Algunos han magnificado el tema, los entiendo, pero no tiene relevancia en el tema de 102 mil jóvenes que reciben la Beca Salario. En el caso de la Pronabes, es entre un 30 a 50 por ciento más de lo que se da en la Beca Salario”, comentó el Gobernador. Respecto a los nuevos aspirantes, dijo que serán cubiertos con la Beca Salario y será el 20 de diciembre, siempre y cuando los becarios hayan cumplido con los requisitos de registro, en que se puedan entregar los recursos. El jefe del Poder Ejecutivo informó que las escuelas participantes de la beca Pronabes son: Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor), Instituto Tecnológico de Zacatepec, Universidad Pedagógica Nacional (UPN), Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ), Universidad Tecnológica del Sur y Escuela Normal Urbana Federal de Cuautla.

Diario de Morelos, p.3, (Marcela García) y **La Unión de Morelos**, p14, (Sin firma).

Concurso de oratoria

De excelencia fue calificado por oradores, funcionarios e invitados el Certamen Nacional de Oratoria Campeón de Campeones, con 50 mil pesos en premios, que se llevó a cabo en Jojutla, organizado por Tribunales, Literatos, Historiadores y Artistas. Como anfitriona estuvo la presidente municipal de Jojutla, Hortencia Figueroa, apoyada por el director de cultura, Santos Campos. Los 33 oradores asistentes al certamen, en representación de 22 estados del país, mostraron su capacidad como catedráticos-maestros del arte del buen decir, con temas preparados e improvisados cuyo contenido fue una muestra de cultura, análisis, reflexiones y mensajes. Tribunales, encabezados por Pablo Rubén y Saúl Villalobos, contaron con el apoyo y presencia del Congreso del Estado a través de los diputados, Juan Ángel Flores y Javier Bolaños; de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, con el rector Alejandro Vera; del secretario de educación, René Santoveña, y del Instituto Estatal Electoral, con los consejeros presididos por Jesús Meza.

Diario de Morelos, Encuentros, p.2,(Estefanía Almanza).

Se publica El Boletín de la Dirección de Difusión de las Ciencias

El Caudillo de Morelos, p.14, (UAEM).

Nacional:

Llamado de la OCDE a la acción para abatir retraso educativo

La directora de Gabinete de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), Gabriela Ramos, sostiene que el sistema educativo mexicano ofrece a sus alumnos posibilidades de mejora aunque mediocres y precarias, y señala que los bajos resultados obtenidos en el Programa para la Evaluación Internacional de Alumnos (PISA-2012, por sus siglas en inglés) –que elabora este organismo– plantean un llamado a la acción urgente para abordar la serie de retrasos. Así, la funcionaria advierte que como siempre, en México se pierden oportunidades, pues en lugar de tener un país que crezca 6 o 7 por ciento, su economía se desarrolla a 2 o 3 por ciento. La funcionaria indica que México tiene que romper la tendencia negativa que ha tenido en sus resultados y dotar a los estudiantes de las condiciones para desarrollar todo su potencial, pues seguir al ritmo que llevamos nos llevará 25 años. Esto es, una generación para llegar al promedio de PISA, y quizás para esa época sea tres veces mayor la meta a superar.

La Jornada, p.45, (Laura Poy y Karina Avilés),

Milenio, (Efe),

http://www.milenio.com/politica/rezago_educativo-educacion_Mexico-PISA_Mexico-OCDE_0_201579953.html

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/800850.html>

El Universal, (Nurit Martínez Carballo), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/tiene-mexico-rezago-de-65-anios-en-lectura-ocde-970103.html>

Sin habilidades elementales, 55% de los alumnos evaluados en PISA 2012

Los resultados del Programa para la Evaluación Internacional de Alumnos (PISA-2012, por sus siglas en inglés) que elabora la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) arrojaron que 55 por ciento de los alumnos de 15 años en la asignatura de matemáticas; 41 por ciento en lectura y 47 por ciento en ciencias no tienen las habilidades elementales en esas materias, por lo que tomará al país más de 65 años revertir esa tendencia en la comprensión lectora y 25 años en los saberes científicos y matemáticos. Las puntuaciones obtenidas por la nación significan que los adolescentes tienen un atraso en promedio de casi dos años de escolaridad en comparación con naciones como China, donde 55 por ciento de los estudiantes alcanzaron los niveles más altos de desempeño educativo, el organismo internacional informó que México se mantuvo de nueva cuenta en las últimas posiciones de la zona OCDE y en comparación con las economías asociadas a dicho organismo.

La Jornada, p.45, (Karina Avilés y Laura Poy).

Ciencia y educación debe ser ejes de nuestros sistemas productivos: Narro

En México tenemos que hacer lo que otras naciones: convertir a la educación y la ciencia en los ejes sobre los que giran los sistemas productivos, ajustar nuestro modelo de desarrollo, mejorar sustancialmente las condiciones y niveles de empleo, combatir el rezago secular existente y apoyar a quienes menos tienen, planteó José Narro Robles, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México. Al ofrecer la conferencia Educación, ciencia y tecnología en la Feria Internacional del Libro, que se celebra en Guadalajara.

La Jornada, p.20, (Sin Firma),

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/800709.html>

SALUD

Estatal:

Dan medicina caduca a pacientes con VIH

La Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) reconoció que el problema de la discriminación y la falta de medicamentos o entrega de éstos ya caducados son las principales quejas que atiende de las personas con VIH Sida en la entidad, siendo que mensualmente se registran entre dos y tres querellas por estos motivos. Durante la presentación de un nuevo Modelo de Prevención para las personas con VIH Sida, la presidenta de esta comisión, Lucero Benítez Villaseñor, reconoció junto con la directora de los Servicios de Salud, Patricia Mora González, que el problema del Sida sigue atacando con mayor presencia a los jóvenes. Dijo que el Día Mundial de la Lucha contra el SIDA es una fecha para tomar conciencia sobre esta enfermedad y por ello es que se tienen que implementar acciones para concientizar a la población sobre medidas preventivas básicas.

Diario de Morelos, p.4, (Florencio Hernández) y **El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3213083.htm>

Los Altos de Morelos con grandes descensos en temperatura; alertan

Con una temperatura de seis grados, los pobladores de los Altos de Morelos, en los municipios de Tetela del Volcán, Ocuituco y Atlatlahucan resintieron el intenso frío y se vieron en la necesidad de aplicar medidas para mitigarlo, como la utilización de calentadores de gas y en algunos casos la quema de madera en chimeneas y cocinas, confirmaron las autoridades locales. Al respecto, José de Jesús Hernández Mendoza titular de la unidad regional del Instituto Estatal de Protección Civil comentó que la temperatura bajó considerablemente y se espera que en los siguientes días baje aún más, como lo ha informado el Servicio Meteorológico Nacional, con la presencia de un intenso frío durante la mañana y noche con heladas y ascenso de temperaturas durante el resto del día, en la mayor parte del país.

La Jornada Morelos, p.12, (Fernando Baltazar).

Nacional:

Onusida: 40% de los nuevos casos de VIH, en jóvenes entre 15 y 24 años

En la conmemoración del Día Mundial de respuesta al VIH en la Secretaría de Salud, su titular, Mercedes Juan López, sostuvo que actualmente 96 mil personas reciben tratamiento con antirretroviral, de los cuales 66 mil corresponden al Seguro Popular. En el acto, que comenzó hora y media después de lo programado, Leonor Calderón, de Onusida-México, dijo que no se ha erradicado el estigma ni la discriminación hacia las personas infectadas con VIH, en el país la epidemia es estable, pero se concentra en hombres que tienen sexo con hombres y mujeres transgénero, además de que 40 por ciento de los nuevos casos de VIH se presentan en la población de entre 15 y 24 años.

La Jornada, p.47, (Angélica Enciso L.).

Pronostican clima frío durante mañana y noche en gran parte del país

Un amplio y frío sistema de baja presión se desarrollará sobre el suroeste de Estados Unidos en la tarde, se asociará con un frente frío (posible frente frío número 16) que será impulsado por una masa de aire frío proveniente del Ártico con la corriente en chorro. Dichas condiciones darán origen a la segunda tormenta invernal de la temporada, la cual comenzará afectar a Baja California, Sonora y Chihuahua a partir del miércoles, informó el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). La circulación anticiclónica continuará favoreciendo tiempo seco y estable sobre gran parte del país, lo que seguirá ocasionando mañanas y noches con temperaturas muy bajas y durante el día un gradual ascenso de temperatura.

Milenio, (Notimex),

http://www.milenio.com/estados/Pronostican-clima-manana-noche-parte_0_201579938.html

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/segunda-tormenta-invernal-golpeará-al-país--970119.html>

Internacional:

Alienta EU a fortalecer fondo mundial contra el sida

El presidente Barack Obama anunció el lunes que Estados Unidos aportará hasta 5 mil millones de dólares en tres años al fondo mundial de lucha contra el sida, la tuberculosis y el paludismo. Se trata de desarrollar una nueva generación de terapias, puesto que Estados Unidos debería estar a la vanguardia en descubrimientos sobre la manera en que podemos obtener una remisión a largo plazo del VIH sin terapias de largo aliento, o, mejor aún (sobre la manera) de eliminarlo por completo, estimó. Hoy me complace anunciar una nueva iniciativa en los Institutos Nacionales de Salud para impulsar la investigación sobre la cura del VIH. Vamos a redirigir 100 millones de dólares a este proyecto, dijo.

La Jornada, p.47, (Afp).

ECONOMÍA

Estatal:

Consiguen líneas de crédito tras aprobación del Congreso

El Gobierno del Estado logró contratar cuatro líneas de crédito, hasta por 2,800 millones de pesos, en condiciones históricas, pues no hubo cobro de comisión de apertura y la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio(TIIE) es menor al uno por ciento, informó ayer el gobernador Graco Ramírez. Adelantó que su administración contratará estas líneas de crédito, conforme a lo aprobado por el Congreso de Morelos para la realización de obras de infraestructura que impulsen el desarrollo del estado, con cuatro instituciones bancarias que, gracias la gestión de la secretaria de Hacienda, Adriana Flores Garza, no cobrarán comisión por apertura y ofrecieron tasas de interés que oscilan entre el .64 y el .90 por ciento, cuando en el mercado llega al seis por ciento.

La Jornada Morelos, p.12, (José Luis Garcitapia); **La Unión de Morelos**, p.14, (Sin firma); **El Regional del Sur**, p.5, (De la Redacción); **Diario de Morelos**, p.9, (Marcela García); **El Caudillo de Morelos**, p.p.-5, (Redacción) y **El Sol de Cuernavaca**, (Martín Sánchez), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3213085.htm>

Morelos, principal productor de flor de Nochebuena

Después de asegurar que el estado de Morelos es el principal productor de la Flor de Nochebuena en el país, el delegado de la Sagarpa, Rafael Ambriz Cervantes, comentó que, de acuerdo con datos de la dependencia federal, para este año, alrededor de 8 mil productores de Nochebuena de Morelos, Puebla y Michoacán, así como en el Distrito Federal, prevén comercializar alrededor de 20.5 millones de plantas, con un valor en el mercado de 720 millones de pesos. La flor de Nochebuena se cultiva en su gran mayoría en invernadero, actividad que genera 3 mil 200 empleos directos y alrededor de 9 mil 600 indirectos, principalmente en cinco entidades del centro del país. En entrevista, el funcionario federal comentó que México ocupa el cuarto lugar a nivel mundial en superficie cultivada, con alrededor de 300 hectáreas de planta de Nochebuena en maceta. "El total de la producción de Nochebuena es de consumo nacional. el 90 por ciento de la producción y consumo es roja; el cinco por ciento son blancas o amarillas y el resto rosas, rosadas o marmoleadas. Como producto de la modificación genética a la flor, en el mercado se venden también moteadas, salpicadas en rojo y blanco. Ambriz Cervantes dijo que de siete entidades productoras, los principales cultivadores de Nochebuena son Morelos (34.5 por ciento), Michoacán (21.5%), Distrito Federal (más del 16.9%); Puebla (11.3%) y Jalisco, México y Oaxaca (15.7).

La Jornada Morelos, p.-7, (Raúl Morales) y **El Sol de Cuernavaca**, (Pedro Oseguera) <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3213073.htm>

Nacional:

Se compromete Peña Nieto a ejercer recursos "con oportunidad" en 2014

El presidente Enrique Peña Nieto se comprometió a ejercer con oportunidad, de manera eficiente y transparente el presupuesto del año próximo y a no incrementar la burocracia. Al inaugurar en Durango, la carretera Mezquital-Huazamota y entregar apoyos de diversos programas sociales a la población indígena de la región, se refirió de nueva cuenta a las reformas impulsadas por su gobierno. "Hemos sembrado, a lo largo de este primer año, las bases importantes que nos permitan en los años por venir tener mayor desarrollo y crecimiento económico", manifestó.

La Jornada, p.10, (José Antonio Román y Saúl Maldonado).

El Universal, (Francisco Reséndiz),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/en-2014-gasto-con-transparencia-epn-211304.html>.

Telefonía móvil crece más que PIB

En los últimos cinco años, el mercado de telefonía móvil ha crecido por encima de la economía mexicana, según cifras de The Competitive Intelligence Unit (CIU). Esto se debe a que la telefonía celular se ha convertido en un servicio importante para los mexicanos y que sigue la tendencia mundial a la convergencia tecnológica y movilidad. "El segmento móvil es potencial para la toma de decisiones en el ámbito empresarial, ya que no sólo representa más de la mitad de los ingresos de la industria, sino que dado el destacado crecimiento en los servicios de valor agregado, se consolida como un segmento clave para las telecomunicaciones mexicanas", aseguró Ernesto Piedras, director general de The CIU. Entre 2011 y 2013, la economía tuvo un desempeño de 1.73% en promedio, mientras la telefonía celular creció 2.61%.

El Universal, (Carla Martínez),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2013/impreso/telefonía-movil-crece-mas-que-pib-106633.html>.

Recuperan Afores pérdidas por 150 mil mdp: Amafore

Las minusvalías por 150 mil millones de pesos que reportaron las Afores en el segundo cuatrimestre del año ya se recuperaron, pues a octubre el sistema reporta ganancias por 170 mil millones de pesos, por lo que se prevé un crecimiento de 4 por ciento en el rendimiento para fines de año, informó Carlos Noriega, presidente de la Asociación Mexicana de Afores (Amafore). "Debemos enfatizar que a pesar de todas las volatilidades de este 2013 se logró un rendimiento positivo en favor de los trabajadores", mencionó. Al hacer un balance de lo que se espera para el siguiente año, el directivo manifestó que podría verse afectado el ahorro voluntario para el retiro, debido a los techos de deducibilidad de prestaciones incluidos en la reforma hacendaria.

La Crónica de Hoy, (Lindsay Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/800768.html>.

Créditos morosos ya superan los \$100 mil millones, revela CNBV

Los créditos otorgados por la banca comercial que opera en el país catalogados como morosos sumaron 100 mil 479 millones de pesos en octubre pasado, cifra que representa un salto de 50.5 por ciento respecto del mismo mes de 2012, informó la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). De acuerdo con el reporte sobre el sector de banca múltiple divulgado este lunes por el organismo regulador, la cartera de crédito total tuvo un incremento anual de 11.4 por ciento. Sin embargo, también la morosidad subió, al pasar de 2.51 por ciento del total de la cartera a 3.39 por ciento; esto significa que de 66 mil 766 millones de pesos considerados en mora, al décimo mes de este año se elevó a 100 mil 479 millones.

La Jornada, p.29, (Víctor Cardoso).

Internacional:

En Hong Kong, un millón de personas viven en jaulas de alambre o minicubículos

Para los ricos de Hong Kong, ir a casa significa ir a una mansión con vista a las montañas majestuosas. Para los pobres, ir a casa es meterse en una jaula. Leung Cho-yin, de 67 años de edad, que trabajaba de carnicero, paga mil 300 dólares de Hong Kong (167 dólares estadounidenses) al mes para vivir en una de la docena de jaulas de alambre medidas en un departamento semidestruido, en una zona pobre del barrio de clase obrera de West Kowloon. Las jaulas, apiñadas una encima de otra, miden apenas 1.5 metros cuadrados. A fin de protegerse de chinches, Leung y sus compañeros colocan colchas, sábanas o linóleo encima de las tablas de madera. Unas 100 mil personas en esta antigua colonia británica viven en lo que se llama oficialmente "viviendas inadecuadas", según la Sociedad de Organización Comunitaria.

La Jornada, 30, (AP).

POLÍTICA

Estatal:

Familias demandan al gobierno de Morelos aclarar proyecto de centro cultural deportivo

Padres de alumnas del internado Palmira, así como de una primaria, un centro preescolar y dos Centros de Atención Múltiple bloquearon cuatro horas la avenida Palmira de esta capital. Exigieron al gobernador Graco Ramírez informar sobre el proyecto de un centro cultural deportivo que pretende erigir en los terrenos que ocupan sus escuelas, los cuales fueron donados ex profeso por el entonces presidente Lázaro Cárdenas. Los padres de las alumnas del internado, y de niños sordos y otros tipos de discapacitados que acuden a las escuelas citadas, comenzaron el bloqueo a las 7:30 horas sobre la avenida Palmira. Exigieron una reunión con el titular de la Secretaría de Educación estatal, René Santoveña, para que les aclare si con el centro se cerrarán sus escuelas, y qué va pasar con mil 300 alumnos de esos planteles.

La Jornada, p.40, (Rubicela Morelos).

El caso Amacuzac es asunto del Congreso

El gobernador de Morelos, el perredista Graco Ramírez, aseguró que la revisión de las cuentas públicas de los ayuntamientos y las conductas de los alcaldes corresponde a la Auditoría Superior del Estado, dependiente del Congreso local, y no a la administración estatal. Así respondió al ser interrogado sobre la situación que se vive en el municipio de Amacuzac, donde, a casi un año de asumir el cargo, el edil Noé Reynoso Nava renta casas para despechar, debido a que su antecesor Alfonso Miranda ordenó destruir la sede del ayuntamiento.

La Jornada, p.40, (Rubicela Morelos).

Nacional:

Entre reclamos, senadores aprueban en lo general la reforma político-electoral

En un recinto bajo fuerte resguardo policiaco, entre reclamos de organizaciones ciudadanas, la ausencia de los legisladores del PRD y divisiones entre los panistas, en comisiones el Senado se aprobó ayer en lo general la reforma político-electoral, pero falta aún por aprobarse la discusión en lo particular, que se atoró cerca de las siete de la noche. La reforma política se aprobó en lo general, con 29 votos en favor, del PRI, PAN y PVEM; dos en contra del PT; cuatro abstenciones, tres de ellas de legisladores panistas y una de la senadora de Nueva Alianza, Mónica Arriola Gordillo, quien se manifestó en contra de la determinación de elevar de dos a tres por ciento el umbral para que los partidos mantengan su registro.

La Jornada, p.7, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

El Universal, (Ricardo Gómez),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/senadores-perfilan-cambios-a-reforma-politica-970112.html>,

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/avalan-en-lo-general-la-reforma-politica-211313.html>.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/800846.html>.

Comisiones del Senado, preparadas para dictaminar la reforma energética

Las comisiones de Energía, Puntos Constitucionales y Estudios Legislativos del Senado están listas para comenzar a dictaminar mañana la reforma energética en sesiones que serán transmitidas en vivo por el Canal del Congreso. El priista David Penchyna, presidente de la Comisión de Energía, explicó que así se solicitó, porque la pretensión es que el debate sea "lo más abierto posible", tanto en comisiones como en el pleno. Por ello "queremos que sea transmitido en vivo y que la discusión no sea por la noche". Recalcó que aunque el debate en materia energética lleva 15 años, "queremos que se discutan todos y cada uno de los elementos que pudiera contener la actual reforma, con todo el tiempo que merece una modificación estructural".

La Jornada, p.8, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

El Universal, (Ricardo Gómez),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/penchyna-no-hay-dictamen-energetico-211308.html>.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/800831.html>.

Coloca la Policía Federal más vallas y una tanqueta antimotines en San Lázaro

La Policía Federal y la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal reforzaron el cerco que mantienen desde agosto pasado a la Cámara de Diputados y volvieron a colocar cientos de vallas metálicas, como medida para resguardar el recinto de San Lázaro y garantizar el acceso de los legisladores cuando se inicie la discusión de las reformas político-electoral y energética. Este lunes, decenas de trabajadores de la Cámara debieron dar un rodeo para ingresar a la Cámara de Diputados, debido a que fue cerrada la puerta principal. Además, fue cancelado parcialmente el acceso a la estación del Metrobús en la estación del Metro San Lázaro, y en ese lugar se instaló una tanqueta antimotines. Cientos de policías resguardan la avenida Congreso de la Unión, donde se mantiene cerrada la circulación vehicular. Se prevé que la Policía Federal - que cuenta con un destacamento en el sótano de la Cámara de Diputados e instaló un cuartel de más de mil metros cuadrados- endurezca las medidas de seguridad. El coordinador del PAN en San Lázaro, Luis Villarreal, justificó el cerco. Los coordinadores del PRD y Movimiento Ciudadano, Silvano Aureoles y Ricardo Monreal, respectivamente, rechazaron la medida, que, señalaron, fue solicitada por el presidente de la mesa directiva, Ricardo Anaya Cortés (PAN).

La Jornada, p.6, (Enrique Méndez).

El Universal, (Juan Arvizu),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/senado-amurallado-y-sin-novedad-211320.html>.

La Crónica de Hoy, (Luciano Franco), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/800825.html>.

Osorio: el diálogo, base de reformas

El gobierno de Enrique Peña Nieto "tiene clara su función de lograr la transformación social mediante reformas de largo aliento, construidas con las fuerzas políticas y de la mano de los ciudadanos a través de la corresponsabilidad, diálogo y acuerdos", afirmó el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, al encabezar la presentación del libro *Las ideas políticas de José María Morelos en la historiografía mexicana del siglo XIX*, patrocinado por la dependencia a su cargo.

La Jornada, p.6, (De la Redacción).

El Universal, (Redacción),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/dialogo-y-acuerdo-base-de-ajustes-osorio-211306.html>.

Iglesia y sacerdotes, con poca influencia entre los mexicanos

Pese a que 90 por ciento de los mexicanos acepta que cree en Dios, ni la Iglesia, ni los sacerdotes, ni la Virgen, ni la fe han sido determinantes en su vida como católicos, señalan los primeros resultados de la Encuesta Nacional de Cultura y Práctica Religiosa Creer en México, realizada por el Instituto Mexicano de Doctrina Social Cristiana (Imdosoc). La familia y los amigos son los que más influencia tienen en ese aspecto, según 63 por ciento de los consultados. Dios fue mencionado por 8 por ciento, los curas por 3 por ciento, la fe por 2 por ciento, la Iglesia y la Virgen por 1 por ciento, respectivamente. El sondeo, realizado de forma presencial en todo el país del 24 de agosto al 26 de septiembre de este año y en el que se consultó a 4 mil 313 personas mayores de 18 años de edad, arrojó que la Iglesia católica, después de la Marina y el Ejército es la institución con mayores niveles de confianza y que dentro de ella son las monjas las mejor posicionadas en la opinión de los ciudadanos, por encima de los sacerdotes y de los obispos

La Jornada, p.18, (Carolina Gómez).

Internacional:

Ucrania, semiparalizada y dividida; hoy vota el Parlamento disolución del gobierno

Ucrania amaneció este lunes semiparalizada –con Kiev, la capital, en pie de lucha, con ya tres regiones en huelga general y otras dos que, por el contrario, expresaron su apoyo a las autoridades, con un gobierno que no tiene condiciones para funcionar y con una oposición política decidida a seguir hasta lograr la dimisión del presidente Víktor Yanukovich–, en el tercer día de revuelta popular.

Desde temprana hora varios miles de descontentos se dirigieron de la Plaza de la Independencia a la sede del gobierno, donde impidieron el acceso a funcionarios y empleados. Por turnos, siempre hubo hoy más o menos dos mil manifestantes agolpados en las puertas del edificio gubernamental. El primer ministro Nikolai Azarov reconoció, en una reunión con embajadores de países de la Unión Europea y Estados Unidos, que la situación se está saliendo de control y calificó de intento de golpe de Estado el bloqueo y la ocupación de los edificios públicos. Hasta ahora permanecen en manos de los inconformes la alcaldía de Kiev y la central de los sindicatos.

La Jornada, p.37, (Juan Pablo Duch).

El Universal, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/ucrania-advierten-de-golpe-de-estado-85075.html>.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/800848.html>.

Otro apagón afecta varios estados en Venezuela; Maduro denuncia “sabotaje”

Un apagón afectaba la noche de este lunes gran parte de Caracas y varios estados de Venezuela, en lo que el presidente Nicolás Maduro calificó de “sabotaje”. Fue “detectada una falla eléctrica que afectó varias zonas del país”, informó la ministra de Información, Delcy Rodríguez, en su cuenta de Twitter. Sin aportar detalles, Rodríguez expresó que se abrió una investigación y que el servicio “se está restableciendo progresivamente”. El apagón interrumpió un acto encabezado por el presidente Maduro en el palacio de gobierno, que era transmitido por la televisora estatal.

La Jornada, p.36, (Reuters, AFP y AP).

El Universal, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/maduro-regula-precios-de-autos-85074.html>.